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 ءإهدا
   چ ںڳ  ڳ  ڳ  ڱ  ڱ  ڱ    ڱ  ں  چ  عز وجل إلى من قال فًهنا

 (.٣٢الإسزاء: )
 والدٍ العزيز أطال الله عنزه.

 الله وألبشها ثىب الصحُ والعافًُ. والدتٌ رعاها 

 إلى إخىانٌ وأخىاتٌ رياحين حًاتٌ.

 إلى نبض روحٌ وقزَ عًني حفظه الله ورعاه.

 وجيرتٌ. إلى كل أقاربٌ وأفزاد أسزتٌ 

 .إلى صديقاتٌ   ورفًقات دربٌ حفظهن الله

 .من أسدى إلٌ معزوفا أو نصحا أو عىنا إلى كل

 إلى كل من مز بحًاتٌ وتزك أثزا طًبا.

 إلًهه جمًعا أهدٍ ثمزَ هذا الجهد المتىاضع عزفانا وتقديزا.
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Résumé 

 

   Due à l'importance majeur de comprendre la réalité (fiqhulwaqui'a) 

comme variable de base dans  l'équation du changement et de la réforme 

d’un côté, et due à sa nécessité  pour la validation‚ l’efficacité et 

l’efficience dudiscours d'appel contemporain d’un autre côté‚ cette   étude 

a abordé le titre de «la compréhension de la réalité (fiqhulwaqui'a) dans le 

discours d'appel contemporain - une étude pratique analytique -» qui 

traite  problématique du respectde la compréhension de la réalité dans le 

discours d'appel contemporain. 

  Afin d'atteindre les objectifs de l'étude, une approche d'enquête a été 

prise avec deux moyens de collecte de données. Le premier est l'analyse 

de contenu pour détecter le respect de la compréhension de la réalité dans  

la forme et la teneur du discours. Le deuxième est le questionnaire pour 

reconnaître la direction du public en vue de la présence de la   

compréhension de la réalité dans le discours d'appel contemporain. 

  L'échantillon de l’étude analytique a été sélectionné parmi les discours 

d'appel dans les mosquées, alors que celui de l’étude sur le terrain a été 

sélectionné du public bénéficiaire pour ce discours, en intégrant   les deux 

études ensemble.  

 L'étude a abouti à une liste de conséquences dont les plus importantes 

sont les suivantes : 

- il y a un respect proportionnel à la compréhension de la réalité dans le 

contenu de l'appel de la mosquée, en répondant aux  exigences des 

sociétés. Mais dans certaines parties il est déconnecté. 

-La majorité du public voie que  la compréhension de la réalité  est 

présente dans le discours d'appel de la mosquée ce qui signifie que le 

discours de la mosquée prend au sérieux la réalité des  problèmes des 

gens. Cependant, cette direction était différente d'un champ à l'autre, ce 

qui indique que la préoccupation d'appeler la parole de la mosquée vers la 

réalité manque de l'équilibrage et de l'inclusion dans ses domaines. 

  Ces résultats indiquent que la compréhension de la réalité dans le 

discours d'appel contemporain a besoin d'une plus grande profondeur et 

d'intérêt car elle est encore loin de la norme requise. 

  Ainsi, les responsables du discours d'appel contemporain sont invités à 

prendre plus de soin et à donner plus d’importance à la compréhension de 

la réalité et de dépenser des efforts pour son acquisition en tant que partie 

essentielle de la compréhension de l'appel (fiqhuda'awah). C'est aussi un 

moyen typique d'atteindre le bon but et la Renaissance des affaires 

contemporaines. 
 



 
 

Summary 

Starting from the importance of the jurisprudence of reality (Fiqhul 

Waqui’e) as a basic variable in the equation of change and reform, and based on 

the extreme need of the contemporary calling speech for this Jurisprudence to 

achieve its objectives and purposes on the ground, this study came under the title 

of " Jurisprudence of reality (Fiqhul Waqui’e) in the contemporary calling speech 

- an analytical practical study ", In order to address the problematic of the 

study: to which extent the contemporary calling is taken into consideration the 

Jurisprudence  of Reality? 

In order to achieve the study's purposes a survey approach was taken with 

two tools of collecting data. The first is content analysis to detect the respect of 

jurisprudence of reality in the form and content of the speech.  The second is the 

questionnaire to recognise the direction of received audience towards the 

presence of jurisprudence reality on the calling speech. 

 Thus, the study reached a number of results, the most important of which 

are: 

- There is a relative consideration of the jurisprudence of the reality (Fiqhul 

Waqui’e)  in the content of calling speech of the mosque, and this is obvious 

through its connection to some aspects of the form and content with the reality 

and its requirements, and through its separation in other aspects of this reality. 

- The general direction of the audience of worshipers towards the presence 

of jurisprudence in the speech of the mosque was highly appreciated, indicating 

that the   mosque's speech addresses issues from the reality of  people, but this 

direction differed and varied from one area to another, which refers to the fact 

that the mosque's speech in reality is lacking of balance and inclusiveness, as it is 

dominated by one area over the other. 

These results indicate that the reality’s jurisprudence (Fiqhul Waqui’e) of 

contemporary calling speech requires greater depth and attention ,and it is still far 

from the required level. Therefore, the responsibles of this contemporary calling 

speech are required to pay more attention to reality and to take it into 

consideration because it is a main part of the call's  jurisprudence, as it is the best 

way to achieve the purpose and to promote contemporary reality. 
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